

REFORMA.COM

Congela bajo crecimiento nota de México

Gonzalo Soto



Las reformas como la energética y la hacendaria, que se discuten actualmente, tendrán un impacto en el PIB, pero el efecto podría darse en el mediano plazo, incluso al final de la Administración actual. Foto: Archivo

Cd. de México, México (21 agosto 2013).- El bajo crecimiento económico de México es el principal factor que impide una mejora en la calificación crediticia, aseguró Mauro Leos, director de riesgo soberano de Moody's.

Durante su presentación en la 14 Conferencia Anual de Moody's, explicó que la calificación crediticia de México depende de tres factores fundamentales: la fortaleza de las finanzas públicas, la balanza de pagos y el crecimiento económico.

En el caso de las finanzas públicas, México tiene bases sólidas, a pesar de que los bajos ingresos siguen siendo el eslabón débil en ese rubro, mientras que la balanza de pagos se mantiene en niveles fuertes, sin déficits extremos, una amplia cobertura de reservas internacionales y flexibilidad cambiaria.

La debilidad de México se encuentra en el crecimiento económico, recalcó Leos.

Y es que en los últimos 10 años, el aumento del PIB nacional ha estado por debajo de la mayoría de los países de América Latina, algunos de los cuales tienen una calificación crediticia inferior.

"América Latina no se distingue por tener grandes tasas de crecimiento, como sí ocurre en Asia y aún así México está por debajo", apuntó.

Leos indicó que tras la crisis económica de 2009, el crecimiento promedio anual entre 2010 y 2013 de ubicó en 4.4 por ciento, sin embargo, esas tasas de crecimiento parecen más bien lejanas.

"Sería demasiado optimista plantear que el crecimiento económico será ése (4.4 por ciento) en los próximos años, eventualmente las aguas retoman su nivel", comentó el directivo.

Según las estimaciones del Fondo Monetario Internacional (FMI), el crecimiento potencial de México esta ubicado más bien en un rango de entre 2.2 y 3.3 por ciento.

"El pendiente es, y no es, una novedad, el crecimiento", mencionó el especialista.

Moody's destacó que la calificación de México se mantendrá en Baa1, el mismo nivel que ha mantenido desde hace 7 años, pero se acerca un periodo crítico que podría modificar esa nota.

"Viene un periodo crítico, de ahorita a diciembre 31, lo que vaya a pasar o no con las reformas se va a definir dentro de ese periodo", indicó Leos.

Además, vienen discusiones importantes sobre reformas como la energética y la fiscal, las cuales tendrán un impacto en el PIB, que además podrían modificar el potencial de crecimiento a un rango de entre 3 y 4 por ciento.

La calificadora estimó también que el impacto de las reformas estructurales podría darse en el mediano plazo, incluso a finales del sexenio, aunque hay factores que podrían tener un impacto en el corto plazo y detonar una llegada de inversión extranjera directa.